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-ARIEL BETANCES. 

-GIOVANNY RODRIGUEZ 
 

-RICHARD RAMIREZ 
 
 

-MI ESPOSA ANACAONA CONTRERAS. 
 
 

-LIC. ALBERTO MARTE, EXALCADE DE BONAO Y 
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DE COMERCIO Y PRODUCCION DE MONSEÑOR 

NOUEL. 

 
-SEÑOR RICARDO DE LA CRUZ, PRESIDENTE DEL 

COMITÉ MUNICIPAL DE BONAO DEL PARTIDO 
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Señoras y señores: 

 
Constituye para mí un alto honor y un gran 

privilegio comparecer hoy, por quinta 

ocasión, ante este magno escenario, para 

rendirles cuentas a los ciudadanos de 

nuestro pueblo de las ejecutorias 

correspondientes al período 2024-2025, de 

conformidad a lo establecido en la 

Constitución y la Ley 176-07, así como para 

compartir con ustedes los planes y 

proyectos que pondremos en marcha en el 

marco del presente año, en procura de un 

mejor futuro y bienestar para los bonaenses. 
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Este acto solemne, que cada 24 de abril nos 

convoca, tiene una gran significación 

histórica para la municipalidad, en virtud de 

que hoy conmemoramos el Día Nacional 

de los Ayuntamientos, ya que en una 

fecha como ésta pero del 1494, fue fundado 

el primer cabildo del nuevo mundo, en la 

Villa de la Isabela, Puerto Plata, marcando 

de este modo el inicio de la vida 

administrativa y comunitaria en América. 

 

 
Al arribar a este quinto año de gestión, 

reafirmo mi compromiso sagrado de seguir 

trabajando, tal y como lo hemos hecho, 

desde el primer día en que llegué a este 

Ayuntamiento, con total entrega, 

dedicación, visión gerencial, transparencia 

y la responsabilidad, que demanda la 

administración pública, con miras a 

construir el Bonao que todos soñamos. 
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Quiero aprovechar esta oportunidad para 

agradecer al Dios Todopoderoso, por 

haberme dado la salud y la fortaleza 

necesaria para conducir con vocación, 

entrega y éxito, este quinto año de gestión, 

en beneficio de mi pueblo. 

 

 
También quiero expresar nuestra más 

profunda gratitud a mi familia, a mi adorada 

esposa Anacaona Contreras, por su 

respaldo constante en esta misión de 

servicio que hemos escogido, con el interés 

de crear un municipio moderno y eficiente. 

 
Al presidente de la República, Luis 

Abinader, por su apoyo firme a nuestra 

gestión, para darles solución a los 

problemas reales de la gente de mi pueblo. 
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Nuestro agradecimiento, a la vicealcaldesa 

Anabel Marte, por su empeño, trabajo y 

compromiso inquebrantable en todo el 

accionar de la actual administración. 

 

 
Mi agradecimiento a todos los compañeros 

del Partido Revolucionario Moderno 

(PRM) y los partidos aliados, por su 

respaldo siempre y defensa a nuestra 

gestión. 

Nuestro cariño y gratitud a todos los 
bonaenses por su apoyo y confianza, al 
igual que a las juntas de vecinos y gremios 
profesionales, que trabajan de la mano con 
la Alcaldía, en la construcción de una 
ciudad más segura y próspera. 

 

 
A los honorables regidores del Concejo 
Municipal de Bonao, por su excelente 
labor legislativa y acompañamiento en la 
fiscalización de nuestra gestión. 
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A los funcionarios y empleados de nuestra 

alcaldía, por su gran vocación de servicio y 

responsabilidad cotidiana, para que 

nuestros ciudadanos reciban siempre un 

servicio oportuno, eficiente y 

satisfactorio. 

 
A los miembros de la prensa y dueños de 

medios de comunicación de Bonao, por su 

respaldo decidido y buena valoración, al 

igual que la difusión de nuestras acciones, 

en beneficio de la colectividad. 

 
Señoras y señores, han transcurrido apenas 

cinco años, de haber asumido el 

insoslayable compromiso de liberar a 

Bonao del abandono y el caos en que se 

hallaba, así como de ejecutar las demandas 

más apremiantes en materia de obras, de 

los diferentes barrios y comunidades, 

acumuladas durante más de tres décadas. 
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Sin temor a equivocarme, y haciendo 
referencia al paisaje bíblico "por sus frutos 
los conoceréis", podemos decir que hoy 
tenemos un Bonao totalmente distinto al 
que heredamos hace cinco años, con un 
perfil urbanístico transformado, donde 
prevalece la limpieza de sus calles, la 
organización del tránsito vehicular y la 
mayoría de sus barrios y sectores 
impactados, con la construcción de obras y 
proyectos que han mejorado la calidad de 
vida de su gente, lo que nos llena de mucho 
orgullo y satisfacción. 

 

 
En ese sentido, les informo que las ejecutorias 

que emprendimos durante el período 2024- 

2025, también van dirigidas a cambiarles la vida 

a nuestra gente y hacia la consecución de un 

Bonao, donde sus habitantes se sientan 

orgullosos de vivir en él, las cuales esbozaremos 

más adelante. 
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Ahora, me permito presentarles a los 

ciudadanos de mi querido pueblo los 

informes de los recursos que recibimos 

correspondientes al período desde el 25 

de abril del 2024 hasta hoy, cumpliendo 

cabalmente, como ha sido el norte de 

nuestra gestión, con las leyes que nos rigen. 

 

 
A continuación les detallo la relación de 

ingresos concerniente al indicado período: 

 
1- Ingresos propios RD$ 21,837,372.59 

 
2- Igresos por subsidios según la Ley 176- 

07 RD$ 180,940,128.00 

 
3- Ingresos retenidos Regalía Pascual RD$ 
6,722,755.00 
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4- Ingresos por ventas de terrenos del 
Cementerio de Caracol RD$ 9,513,140.00 

 
5- Ingresos extraordinarios RD$ 
13,879,945.00 

 
6- Ingresos por donaciones RD$ 
83,379,045.80 

 
7- Ingresos por remanente año 2024 RD$ 
88,399,966.16 

 
Total de ingresos del período RD$ 
404,672,352.55 

 
PRINCIPALES EGRESOS DE PERSONAL, 
SERVICIOS, EDUCACION, GÉNERO Y 
SALUD. 

 
1-NÓMINA RD$ 95, 959,576.71 

 
2- CONTRIBUCION A LA SEGURIDAD SOCIAL RD$ 
5, 921,214.38 

 
3- PUBLICIDAD Y PROPAGANDA RD$ 4, 686,981.76 
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4- IMPRESIÓN Y ENCUADERNACION RD$ 1, 
160,839.43 

 
5- TELEFONOS RD$ 760,472.35 

 
 

6- FESTIVIDADES RD$ 3, 106,442.84 

 
7- ALQUILERES DE LOCALES RD$ 220, 000.00 

 
 

8- ALQUILERES DE EQUIPOS DE COMUNICACIÓN 
RD$ 1, 080,330.00 

 
 

9- ALIMENTOS Y BEBIDAS PARA PERSONAS 
RD$ 2, 482,242.47 

 
 

10- SERVICIOS TECNICOS-PROFESIONALES RD$ 
2, 417,208.67 

 
11- OTROS SERVICIOS RD$ 4, 598,536.93 

 
12- AYUDAS Y DONACIONES RD$ 11, 315,027.68 

 
13- BECAS RD$ 931,500.00 
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14- COMISIONES Y GASTOS BANCARIOS 
RD$ 251,873.18 

 

15- MANTENIMIENTO Y REPARACION DE 
EQUIPOS DE TRANSPORTE RD$ 983,445.56 

 

 
16- DISMINUCION DE CUENTAS POR PAGAR 
INTERNA DE CORTO PLAZO RD$ 6, 189,297.01 

 
TOTAL: RD$ 142, 064,988.97 

 
 
 

 
PRINCIPALES EGRESOS DE INVERSION: 

 

 
1- ALQUILERES DE TERRENOS RD$ 674,500.00 

 
 
2- ALQUILERES DE EQUIPOS RD$ 8, 439,429.25 

 

3- MANTENIMIENTO Y REPARACIONES MENORES EN 
EDIFICIOS RD$ 803,015.54 
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4- MANTENIMIENTO Y REPARACION DE OBRAS 
CIVILES EN INSTALACIONES VARIAS RD$1, 236,351.56 

 
 

 

5- MANTENIMIENTO Y REPARACION DE EQUIPOS DE 
TRASPORTE RD$ 3,325,017.37 

 
6- RESPUESTOS MAYORES RD$ 3, 076,271.02 

 
 
7- COMISIONES Y GASTOS BANCARIOS RD$ 

195,698.14 
 
8- LLANTAS Y NEUMATICOS RD$ 2, 626,220.67 

 

 
9- COMBUSTIBLES RD$ 30, 410,462.20 

 

 
10- ACEITES Y GRASAS RD$ 2, 213,441.20 

 
 

 
11- PRODUCTOS ELECTRICOS Y AFINES RD$ 

362,848.36 
 
 
12- MAQUINAS Y HERRAMIENTAS RD$ 691,129.54 
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13- INFRAESTRUCTURA TERRESTRE Y OBRAS ANEXAS RD$ 

93, 430,391.36 

 
14- DISMINUCION DE CUENTAS POR PAGAR INTERNAS DE 
CORTO PLAZO RD$ 3, 961,174.83 

 

 
15- ALQUILERES DE EQUIPOS (INVERSION) 
RD$ 9, 113,929.25 

 

 
16- MUEBLES EQUIPOS DE OFICINA RD$ 744,773.37 

 

 
17- EQUIPOS DE CLIMATIZACION RD$ 272,816.00 

 

 
TOTAL DE INVERSION: RD$ 161, 577,469.66 

 

Distinguidos munícipes, como es de su 

conocimiento, el manejo pulcro y responsable de los 

fondos que recibimos constituye el principal 

estandarte que caracteriza nuestra gestión, por tales 

motivos cumplimos religiosamente con la entrega 

oportuna de los informes que exigen las entidades 

fiscalizadoras del Estado, entre ellas la Cámara de 

Cuentas, la Contraloría General de la República, la 

Dirección General de Presupuesto (DIGEPRES) y 

Contabilidad Gubernamental. 
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Con la plena satisfacción del deber 

cumplido, a seguidas paso a mencionarles 

las principales obras construidas durante el 

período 2024-2025, así como las que se 

encuentran en ejecución en la actualidad. 

 
 

 
En primer orden, por su trascendencia e 

importancia para el desarrollo y bienestar de 

mi pueblo, quiero referirme a la 

construcción del emblemático y moderno 

mercado público de Bonao, obra que por 

más de 30 años fue reclamada por los 

sectores vivos de aquí, cuyos trabajos 

marchan a ritmo acelerado, por lo que muy 

pronto estaremos cumpliendo una promesa 

más de nuestra gestión, gracias al respaldo 

del gobierno del presidente Luis Abinader. 
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Es bueno que ustedes sepan que esta 

majestuosa obra constituye un verdadero 

orgullo para nuestros conciudadanos, ya 

que responderá a sus necesidades 

presentes y futuras, y dignificará además a 

todos los vendedores del Mercado Público, 

por lo que se convertirá en un modelo en 

materia de infraestructura comercial a nivel 

nacional. 

 

 
INAUGURACIONES DE PARQUES Y PLAZAS 

 

Dándole continuidad a nuestro ambicioso e 

indetenible programa de rescate y 

creación de nuevos espacios públicos, 

iniciado desde que llegamos a la Alcaldía, 

inauguramos el parque mixto de la 

comunidad de Caribe, proporcionándoles 

de este modo a las familias de esa 

demarcación un escenario ideal para la 

sana diversión de niños, jóvenes y adultos. 
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Igualmente, inauguramos la Plazoleta 

Gregorio Luperón, la cual fue reconstruida, 

rehabilitada, adecuada y hermoseada por 

completo, obra que honra la memoria de 

nuestro prócer de la gesta gloriosa del 

1863, y que contribuye además con la 

transformación de todos sus entornos. 

También inauguramos la moderna plaza de 

la Entrada Norte-Sur, detrás de la UASD, 

con inscripción Bonao ciudad de Dios, otro 

significativo aporte de la gestión que 

encabezamos al embellecimiento de la 

ciudad, para el deleite de nuestros 

munícipes y visitantes. 

 
Otra obra que inauguramos, y que me llena 

de mucho orgullo su ejecución, por su valor 

y significado patriótico, fue la plazoleta, en 

honor  a   nuestros próceres 

independentistas Francisco del Rosario 

Sánchez y Matías Ramon Mella. 
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Dicha obra responde además a una sentida 

necesidad que tenían los fiscales y 

abogados de la provincia, quienes no 

contaban con un lugar para depositar su 

ofrenda floral y celebrar el Día del 

Ministerio Público. 

 
Esta plaza, fue una iniciativa de los 

regidores Juan Carlos Liriano y Martin 

Soriano, mediante la ordenanza No. 01- 

2023, la cual ha transformado de manera 

total el entorno y la zona del Palacio de 

Justicia de Bonao, y ya forma parte del 

patrimonio de nuestro municipio. 

 
Para seguir avanzando en materia de 

nuevos espacios para la recreación, en los 

próximos días estaremos dando los 

primeros picazos para dejar iniciados los 

trabajos de construcción de los parques de 

Los Multifamiliares del barrio 

Prosperidad y la comunidad de Rancho 

Nuevo. 
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Ambos parques ya fueron adjudicados a sus 

respectivos ingenieros, a través de un 

sorteo público, en coordinación con el 

CODIA. 

 
En la continuación de nuestro trabajo para 

mejorar el ornato de la ciudad, inauguramos 

junto al PROPEP la primera etapa de la 

muralización del Cementerio Municipal de 

la calle Padre Billini, y luego ejecutamos la 

segunda, con el apoyo de 16 artistas 

plásticos de Monseñor Nouel, cuyas obras 

enaltecen la cultura, identidad y el 

patrimonio de Bonao, y además 

transforman por completo todo el entorno de 

este camposanto. 

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO: UNA GRAN 
REALIDAD EN BONAO. 

 

Respetados munícipes, cuando nos 

juramentamos por primera vez, en el 2020, 

nos propusimos una gran meta: hacer 

realidad el Presupuesto Participativo. 
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De inmediato, iniciamos este plan, y hoy 

es un hecho consumado en Bonao, 

logrando impactar el pasado año a 10 

nuevos barrios y sectores del municipio, 

con una inversión de 15 millones de 

pesos, llevando de esta manera 

soluciones concretas y directas a los 

territorios, ya que las obras y proyectos 

son ejecutados a solicitud de los propios 

moradores, a través de sus juntas de 

vecinos. 

 

 
Con esas acciones, seguimos 

poniendo el oído en el corazón de las 

comunidades, para que éstas se 

conviertan en protagonistas de su 

propio desarrollo. 
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Por considerarlo de mucho interés y 

trascendencia, me permito mencionarles los 

barrios que fueron beneficiados con obras 

del Presupuesto Participativo 2024: Los 

Claveles, donde inauguramos un hermoso 

centro comunal, mientras que en el Divino 

Niño construimos y pusimos en servicio una 

bella capilla. 

 
En los sectores de Los Guayabitos y 

Cristo Rey, remodelamos y transformamos 

sus respectivos centros comunales. En 

tanto que en los barrios Alto Manhathan, 

José Paulino, Juan Pablo Duarte, Villa 

Hermosa, Geno en Los Arroces y Los 

Lirios, se ejecutaron obras de aceras y 

contenes y otros proyectos, que han 

cambiado sustancialmente la vida de los 

lugareños. 
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Señoras y señores, me complace 

informarles que a través del Presupuesto 

Participativo, a la fecha de hoy, ya hemos 

llegado a 40 barrios y comunidades de 

nuestro pueblo, con una inversión global de 

48 millones 650 mil pesos, porque el norte 

de nuestra gestión está centrado en la 

gente. 

 
Para el presente año 2025, hemos 

aumentado el número de beneficiarios a 11, 

con una inversión total de 

16,500,000.00.,donde cada territorio 

seleccionado recibirá una obra de un millón 

500 mil pesos. 

 
Les comunico a ustedes que dichas obras 
fueron rifadas, recientemente, entre los 
miembros del Colegio de Ingenieros, 
Arquitectos y Agrimensores(CODIA), 
Seccional de Bonao, para su ejecución en 
los  barrios agraciados con las mismas. 
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Los sectores agraciados son Puerto 
Rico, donde ya dimos el primer 
picazo, Los Robles, Fe y Esperanza, Villa 
Liberación, Alfredo Pérez Vargas, Los 
Agrónomos, Prosperidad, Santa Rosa, El 
Típico, Máximo Gómez y Los Laureles. 

 

 
Una vez más, quiero destacar, que 

mediante el acuerdo suscrito por 

primera vez en la historia de Bonao, 

entre la Alcaldía y el CODIA, se han 

beneficiado una gran cantidad de 

profesionales de la construcción de 

aquí, todos miembros activos de esa 

institución, a quienes les hemos 

adjudicados las obras que ha ejecutado 

la actual gestión edilicia, a través de 

licitaciones y sorteos diáfanos, en fiel 

cumplimiento de la Ley 340-06, sobre 

Compras y Contrataciones Públicas. 

. 
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APOYO AL DEPORTE 

 

Desde que llegamos a la Alcaldía, hemos 

mantenido un total apoyo a la juventud y al 

deporte, es por ello que durante el período 

2024-2025, desarrollamos un amplio 

programa de rehabilitación y 

acondicionamiento de instalaciones 

deportivas, así como la entrega de 

significativos aportes y patrocinios a las 

diferentes ligas, clubes e instituciones del 

sector, para sus eventos y actividades, 

convencidos de que “El deporte es salud 

y la salud es deporte”. 

 

 
Nuestras ejecutorias en materia deportiva 

abarcaron también el remozamiento de las 

canchas de la Estación Principal de Los 

Bomberos de Bonao, Centro-UASD, Casino 

del Yuna, Los Transformadores, Caribe y dos 

en la comunidad de Los Arroces. 
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Asimismo, construimos las gradas de la 

cancha mixta de la comunidad de El 

Verde, la cual anteriormente había sido 

rehabilitada y transformada por 

completo. 

 
 

SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 

Para   fortalecer   el   programa de 

seguridad, en los diversos barrios 

sectores y comunidades de nuestro 

municipio, realizamos operativos 

permanentes de iluminación de sus 

calles y avenidas, con la instalación de 

de 800 nuevas lámparas led, tipo cobra 

de última generación, incluyendo 100, 

donadas por el Ministerio de Energía y 

Minas, y unas 600 luminarias 

recibieron mantenimiento, para un total 

de 1,400 soluciones. 
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En coordinación con las juntas de vecinos 

continuaremos implementando los planes y 

acciones requeridas, a los fines de que 

puedan mantener iluminados sus 

demarcaciones, lo que les garantizará 

mayores niveles de tranquilidad y 

seguridad. 

 

 
Les informo que para seguir generando 

cambios importantes en la organización y 

modernización del tránsito vehicular de 

Bonao, instalamos nuevas unidades de 

semáforos con temporizadores, lo que 

contribuirá además con la seguridad y el 

buen desenvolvimiento del flujo vehicular. 

 
En esa misma dirección, también 

dispusimos la realización de diversos 

operativos de  señalización de calles, vías, 

avenidas y sectores de nuestro municipio. 
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POLICIA MUNICIPAL 

 

 

En el marco del período 2024-2025, la 

Policía Municipal, logró la mayor 

consolidación y crecimiento institucional, en 

materia de alta formación, desde su 

creación en Bonao, al recibir el Curso 

Básico de Capacitación para Agentes 

Municipales, impartido por la Escuela 

Nacional de Formación del Ministerio de 

Interior y Policía, donde un total de 28 

miembros fueron investidos con una 

excelente calificación. 

 

Este valioso e histórico programa de 

adiestramiento fortalece el accionar de 

nuestro cuerpo del orden municipal, ya 

que sus integrantes podrán desarrollar 

una labor más técnica y profesional en 

la preservación del patrimonio del 

gobierno local. 
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Igualmente, nuestros agentes tendrán 

ahora, un mejor desempeño en 

seguridad ciudadana y en las 

celebraciones de actividades, de 

diferentes instituciones de Bonao. 

Aprovecho esta ocasión para felicitar a 

nuestros policías municipales, por su 

gran compromiso, entrega, vocación de 

servicio y deseo de superación. 

 

 
LA LIMPIEZA DE BONAO 

 

Apreciados munícipes, es importante 

que ustedes sepan que para cualquier 

Alcaldía del país el principal rompe 

cabeza cotidiano lo constituye la 

recolección de los desechos sólidos, 

dada la complejidad para brindar este 

servicio a la población. 
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Cuando me juramenté en este cargo por 

primera vez, ustedes recuerdan que heredé 

un pueblo en total crisis y prácticamente en 

estado de emergencia sanitaria, y un 

cabildo insolvente en términos económicos 

para afrontar el panorama encontrado. 

 

 
Con la voluntad férrea y la visión gerencial 

que siempre caracteriza nuestra gestión, 

sumado al compromiso contraído con los 

munícipes, de convertir a Bonao en una 

ciudad limpia, pujante, organizada, y 

próspera. 

 
Hoy, fruto de esa titánica labor y de un 

esfuerzo compartido, nuestros ciudadanos 

reciben  un servicio de recogida de basura, 

apropiado y con una mayor cobertura, 

dejando atrás la incertidumbre que 

prevalecía en la población, antes de nuestra 

llegada a la Alcaldía, gracias al apoyo del 

presidente de la República, Luis Abinader 

y al Concejo Municipal de Bonao. 
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En ese sentido, quiero reconocer una vez 

más el trabajo tesonero que realizan 

nuestras brigadas del Departamento de 

Ornato, para que Bonao siga siendo en la 

actualidad una de las ciudades más limpias 

del país. 

 
Nuestro trabajo en materia de limpieza no 

se queda ahí, con mucho agrado, les 

informo que en interés de continuar 

fortaleciendo el parque vehicular del 

Ayuntamiento, para brindarles a nuestros 

ciudadanos un servicio de recolección de 

desechos sólidos cada vez más eficiente y 

oportuno, ya iniciamos el proceso de 

licitación para la compra de seis camiones 

compactadores de 25 yardas, con fondos 

aportados por el presidente de la República, 

Luis Abinader, dando fiel cumplimiento a la 

promesa que hicimos el pasado año, 

cuando fui juramentado para el segundo 

mandato, en este mismo escenario. 
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Del mismo modo, realicé todas las 

gestiones necesarias ante la Embajada de 

Japón en el país, a los fines de lograr la 

donación de tres camiones compactadores 

pequeños, los cuales culminado todo el 

proceso, fueron aprobados y próximamente 

llegarán a la Alcaldía de Bonao. 

 
NUESTRA LABOR AMBIENTAL 

Nuestra Alcaldía mantuvo durante el 

período 2024-2025, un permanente y activo 

programa de saneamiento y reparación de 

cañadas e imbornales, con el fin de facilitar 

el drenaje en las calles y las zonas más 

vulnerables del municipio. 

 
A través de la Unidad de Gestión 

Ambiental, también se realizó un 

excelente trabajo, en beneficio de la calidad 

de nuestro entorno y la salud colectiva de la 

población, que incluyó la eliminación de 

múltiples conexiones clandestinas que vertían 

aguas residuales y desechos sólidos en 

espacios públicos. 
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Además, se llevaron a cabo jornadas de 

limpieza en solares baldíos que se encontraban 

en estado de abandono y que representaban 

focos de insalubridad y acumulación de 

residuos. 

 
Asimismo,  se  desarrollaron varias 

inspecciones en metaleras y talleres de pinturas, 

con el objetivo de verificar el cumplimiento de las 

normativas ambientales, dando como resultado 

el cierre temporal de varios de estos 

establecimientos, que operaban sin los 

permisos requeridos o que incumplían con las 

disposiciones legales vigentes. 

 
En ese sentido, se les exigió a sus propietarios 

la implementación de acciones correctivas para 

su futura reapertura bajo condiciones 

adecuadas. Seguiremos trabajando con nuestra 

Unidad Ambiental, en procura de la 

implementación de acciones concretas, 

enfocadas en la mejora y la protección 

permanente de nuestro medio ambiente, que es 

la casa común de todos. 
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El TRABAJO DE LOS BOMBEROS 

 

 

El Cuerpo de Bomberos de Bonao, que 

aparte de ser uno de los mejores equipados 

y capacitados del país, dispone además de 

un moderno edificio, que fue construido e 

inaugurado por nuestra gestión, gracias al 

apoyo del presidente Luis Abinader, 

desarrolló durante el período 2024-2025, 

una encomiable labor, con un total de 1,219 

acciones de servicios, entre las que cabe 

mencionar, la extinción de incendios a 

viviendas, vehículos y fuegos forestales, al 

igual que asistencia en accidentes de 

tránsito, limpieza de alcantarillas, 

operativos de limpieza y abastecimiento de 

agua. 
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También implementó un programa de 

charlas educativas sobre prevención de 

incendios, en diferentes escuelas, colegios 

y juntas de vecinos de nuestro municipio. 

 
De igual manera, incorporó una nueva 

unidad de combate de incendio a su flotilla 

de camiones, la cual fue adquirida con 

fondos del Gobierno Central y nuestra 

Alcaldía, a los fines de que pueda dar 

respuestas más rápidas y eficientes a las 

emergencias que se presenten dentro y 

fuera de nuestro pueblo. 

 
COMPROMISO CON LA EDUCACION 

 
 

Convencidos de que la educación 

constituye el pilar fundamental para el 

desarrollo de los pueblos, no hemos 

escatimado esfuerzos ni recursos para 

seguir apoyando a la Escuela de 

Capacitación Municipal y la Unidad de 

Género. 
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Estas entidades jugaron un papel esencial 

el pasado año, invistiendo a 750 nuevos 

técnicos en distintas carreras y cursos 

vocacionales, todos aptos para su inserción 

inmediata al mercado laboral o para crear 

su propia empresa o negocio. 

 
Nos enorgullece sobre manera, informarles 

que el total de egresados de nuestra 

gestión, ya suman 3,985, entre ellos 

jóvenes, mujeres y niños, quienes hoy 

poseen una certificación competente. 

 

 
Desde la Alcaldía continuaremos 

impulsando nuevas iniciativas y programas, 

que respondan a las necesidades de 

formación laboral de nuestros jóvenes, y 

personas adultas, que requieran de una 

segunda oportunidad para su integración al 

mercado productivo. 
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FIESTAS PATRONALES Y CARNAVAL 

 
 

 

Desde nuestra llegada a la Alcaldía nos 

hemos empeñados a fondo para que los 

bonaenses disfruten cada año de todo el 

esplendor que encierran las Fiestas 

Patronales, en honor a San Antonio de 

Padua. 

 

 
En ese sentido, la versión 2024 no fue la 

excepción, ya que su montaje, a través del 

Departamento de Cultura, con un amplio 

programa de actividades, religiosas, 

artísticas, deportivas y culturales, congregó 

a cientos de parroquianos y visitantes, que 

se deleitaron en cada una de las 

presentaciones de este evento tradicional 

de la Villa de las Hortensias. 



40 
 

 
 

 
Seguiremos trabajando desde el cabildo 

para consolidar y mantener siempre vivas 

las raíces de estas festividades, un legado 

cultural de los bonaenses. 

 

 
En cuanto a la celebración de nuestro 

Carnaval Bonao, la promesa que hicimos 

de rescatarlo y relanzarlo, hoy es una gran 

realidad, pues nuestros ciudadanos y miles 

de visitantes, tanto nacionales como 

extranjeros, disfrutaron cada domingo de 

febrero, y del cierre espectacular, con el 

desfile regional, del pasado domingo 9 de 

marzo, de una de las versiones más 

concurridas y vistosas de toda la historia de 

esta expresión cultural. 

 
Como es conocido por ustedes, nos 

entregamos en cuerpo y alma, para lograr 

el éxito obtenido en esta versión 2025. 
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Con el apoyo del Gobierno Central y varias 

instituciones oficiales, así como el trabajo 

determinante desplegado por el Comité 

Organizador (COCABO) y todo un pueblo 

que abrazó nuestro carnaval, 

sobrepasamos las expectativas creadas. 

 
También, ese propósito fue posible, gracias 

a la incorporación de los diferentes grupos 

carnavalescos, comparsas, parejas e 

individuales, que hacen vida en este 

acontecimiento cultural de nuestro pueblo, 

de trascendencia nacional e internacional. 

 
Para seguir llevándoles alegría a nuestros 

conciudadanos, por quinto año consecutivo 

decoramos el Parque Duarte de Bonao, con 

el ya tradicional encendido de las luces 

Navideñas, las cuales se convirtieron en un 

gran espacio ideal para el sano 

esparcimiento de nuestros munícipes y 

visitantes. 
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CAPACITACION DE NUESTRO PERSONAL 

 

 

Durante el período 2024-2025, a través 

del Departamento de Recursos 

Humanos de nuestra Alcaldía, se 

ejecutó un interesante programa de 

capacitación, con el propósito de seguir 

contribuyendo con la actualización 

técnica y profesional de nuestros 

empleados, cuyas acciones formativas 

incluyeron cursos, talleres y seminarios. 

 

 
De la misma manera, es importante 

hacer notar que 200 de nuestros 

empleados más vulnerables ya 

cuentan con servicio de ambulancia 24- 

7 para ellos y sus familiares, cuyo costo 

es cubierto por la Alcaldía. 
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FUNERARIA MUNICIPAL 

 
 

 

Los servicios que ofrecemos en la 

Funeraria Municipal fueron mejorados 

sustancialmente, porque la pérdida de 

un ser querido es un momento de 

profundo dolor y tristeza que merece el 

trato más digno y de respeto. 

 

 
Seguiremos proporcionándoles 

acompañamiento a nuestros 

ciudadanos de los distintos barrios, 

sectores y comunidades de Bonao, de 

manera gratuita y humana, para que 

puedan despedir a sus seres queridos, 

y honren sus memorias en un espacio 

apropiado. 
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Señoras y señores, con mucha 
satisfacción les anuncio la ejecución de un 
conjunto de obras y proyectos de gran 
impacto para el progreso y la 
transformación de Bonao, así como para 
seguir contribuyendo a elevar la calidad de 

mi vida de nuestra gente. 
 

 
En ese orden, volveremos hacer historia 
con el inicio de otro ambicioso plan de 
construcción de aceras, contenes y 
badenes en el casco urbano de la ciudad y 
barrios adyacentes, con una inversión de 48 
millones de pesos, aportados por el 
gobierno del presidente de la República, 
Luis Abinader. 

 

 

Para seguir fomentando la práctica del 
deporte y respaldar a nuestra juventud, 
construiremos una moderna cancha mixta 
en el sector de Boca de Yuboa, a un costo 
global de 10 millones de pesos, incluyendo 
la adquisición del terreno. 
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Es oportuna la ocasión para anunciarles la 

construcción del Bulevar de las 

Hortensias, obra anhelada durante muchos 

años por los bonaenses, fue gestionada por 

nosotros con el presidente Luis Abinader, 

la cual será ejecutada por la empresa 

EGEHID, contribuirá a embellecer por 

completo el perfil urbanístico de la ciudad. 

 
Esta emblemática obra, abarcará un 

trayecto de unos cinco kilómetros, 

comprendidos desde El Mango de Pepe 

hasta el nuevo Hospital Pedro Emilio de 

Marchena. Este proyecto incluirá también 

el drenaje de las aguas pluviales en puntos 

importantes del mismo. 

 
Hoy, al iniciar este segundo año de gestión, 

correspondiente a nuestro segundo 

mandato, con el amparo de Dios y el 

respaldo de la gente de mi querido pueblo, 

no habrá desafío que no podamos 

superar y salir victorioso. 
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Antes de concluir mis palabras, quiero 

ratificarles a ustedes el gran compromiso 

que tenemos por delante: CONSTRUIR LAS 

BASES DE UN MEJOR DESARROLLO Y 

PORVENIR, PARA TODOS LOS HABITANTES DE 

BONAO Y MONSEÑOR NOUEL. 

 

¡Que vivan los padres de la patria, 

Duarte, Sánchez y Mella!. 

¡Que viva siempre nuestro aguerrido e 

histórico pueblo de Bonao! 

¡Que viva nuestra eterna Aniana Vargas! 

Muchas gracias y que Dios nos bendiga 

a todos y a todas. 
. 
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